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Casa de Apoio é inaugurada em 
Belo Horizonte para marianenses

83 acordos são aprovados entre 
Fundação Renova e atingidos
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Como o município tem enfrentado as adversidades, após três 
anos do rompimento da barragem do Fundão

De acordo com o rompi-
mento da barragem do Fundão 
em novembro de 2015, o mu-
nicípio de Mariana vem enfren-
tando uma instabilidade eco-
nômica devido o aumento no 
número de desempregados, pois 
com a história da região concen-
trada, principalmente no aporte 
de minérios, a queda acentuada 
de empregos decorreu, após o 
desastre ambiental e social no 
município de Mariana. 

Dessa forma, o crescimento 
no número da população de-
sempregada produziu um au-
mento significativo nos níveis 
de desigualdade de renda. Três 
anos após o rompimento da 
barragem foi divulgado no mês 
de Julho de 2019, através do 
Sistema Nacional de Emprego 
(SINE), por meio dos dados do 
Caged, que a taxa de desempre-
go sofreu uma queda, em razão 
do andamento das obras nos 
distritos de Bento Rodrigues e 
Paracatu de Baixo, porque hou-
ve uma contratação de empre-
gados durante um período na 
reconstrução dos distritos.

Entretanto, alguns meses 
atrás a cidade de Mariana pas-
sou por um período instável, fa-
zendo com que, a prefeitura de-
cretasse calamidade financeira, 
pois apenas 85% da arrecadação 
vinham da mineração. Aliás, 
apesar da cidade ser um centro 
turístico, somente 1,8% da ati-
vidade corresponde na receita. 
Por isso, ao tratar de uma região 
que historicamente a extração 
de minério sempre foi muito 
intensa, a dependência fez com 
que não fosse tão estimulado o 
desenvolvimento de outros se-
tores de produção, como, por 
exemplo: o comércio e a ativida-
de rural, ambas poderiam estimu-

lar outras fontes de renda.
Diante das atividades que 

surgiram, é necessário cons-
truir medidas com o objetivo 
de cada vez ser menos depen-
dentes de economia extrativis-
tas. Logo, a meta da Prefeitura 
é desenvolver ações que pos-
sam estimular o desenvolvi-
mento de indústrias, comércios 
e atividades rurais em Mariana, 
compactuando para a execu-
ção de novas receitas. Portan-
to, a meta no período é atingir 
a taxa de desemprego de 4%, 
correspondendo aos novos se-
tores de geração de empregos 
com o intuito de desenvolver 
economicamente o município.

Mariana e a dependência 
da mineração

O insumo recebido faz parte do projeto Compra Conjunta, que dá a oportuni-
dade do produtor adquirir os produtos com prazo de pagamento de um ano.

Ruralistas receberão 
sacos de insumo
PROJETO. No ano passado o projeto atendeu mais de 110 pro-
dutores, adquirindo um total de 1827 sacos de insumos.

DE MARIANA

A Prefeitura de Mariana re-
cebeu na última sexta-feira (19) 
mais de 1200 sacos de adubos 
que serão enviados aos produ-
tores rurais do município. O 
insumo recebido faz parte do 
projeto Compra Conjunta, que 
dá a oportunidade do produtor 
adquirir os produtos com prazo 
de pagamento de um ano. Como 
a licitação é efetuada pelo muni-
cípio, o adubo é adquirido pelo 
produtor agrícola a preços abai-
xo do praticado pelo mercado. 

Esta é só a primeira remessa 
dos adubos, o produtor que ain-
da desejar pedir os insumos deve 
procurar a Secretaria. O produto 
é adquirido com o dinheiro do 
Fundo do Municipal de Desen-
volvimento Rural Sustentável 
(FMDRS) até que o produtor 
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pague. Após o pagamento, o di-
nheiro volta ao FMDRS. O agri-
cultor que não pagar em tempo 
precisa procurar a Secretaria, pois 
o não pagamento impossibilita a 
realização de novos pedidos.  

No ano passado o projeto 

atendeu mais de 110 produ-
tores, adquirindo um total de 
1827 sacos de insumos. A Se-
cretaria é localizada no Cen-
tro de Convenções - Praça 
JK, sem nº. O Telefone para 
contato é (31) 3558-4173.
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Inauguração da Arena 
Badaró acontecerá 
neste domingo
INOVAÇÃO. O estádio é um dos poucos do estado de Minas 
Gerais que contará com grama sintética.

DE MARIANA

Neste domingo (28), será 
inaugurado o campo de futebol 
Arena Badaró, que foi cons-
truído no bairro Cabanas, pela 
Prefeitura de Mariana, através 
da Secretaria de Esporte.  

O estádio é um dos poucos 
do estado de Minas Gerais que 
contará com grama sintética, o 
que garante mais durabilidade e 
conforto aos atletas marianen-
ses. O local terá ainda vestiários.

A entrega da obra será rea-
lizada a partir das 8h. A progra-
mação será inicializada com jo-
gos da categoria de base e logo 
após, às 9h30, acontece a ceri-
mônia oficial de inauguração. 
Depois do ato será realizado os 
tradicionais desfiles das equi-

pes do bairro e o sorteio das 
disputas, que começarão logo 
em seguida. O público poderá 
conferir também uma praça de 
alimentação, que será abastecida 
pelos próprios times do bairro. 

UTILIZAÇÃO 
A Arena Badaró será mais 

um espaço público disponível 
para  a prática esportiva no mu-
nicípio. A população poderá 
utilizá-lo a partir de um agen-
damento prévio com membros 
da Secretaria de Esporte, que 
ficarão a postos no local. Além 
disso, será criada uma escala de 
treinamento profissional para 
crianças marianenses. As aulas 
acontecerão segundo a seguinte 
escala estabelecida: 

Segunda, quarta e sexta-feira

8h às 9h - 4 a 7 anos
9h às 10h - 8 a 11 anos
10h às 11h - 12 a 14 anos
14h às 15h - 4 a 7 anos
15h às 16h - 8 a 11 anos
16h às 17h - 12 a 14 anos 

Terça e quinta-feira

8h às 9h30 - masculino de 15 
a 17 anos
9h30 às 11h - feminino de 15 
a 17 anos

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal

Marianenses participaram 
da Copa das Escolas Oficiais 
do América Futebol Clube

DA REDAÇÃO

Os alunos da Escola Oficial do 
América Futebol Clube de Mariana 
participaram, entre os dias 17 a 20 
de junho, da Copa das Escolas Ofi-
ciais do América. O campeonato 
foi realizado na cidade Pará de Mi-
nas - MG e contou com aproxima-
damente 1200 participantes. 

A escola de Mariana competiu 
com as equipes masculinas sub-13 
e sub-15 e feminina acima de 14 
anos, as duas últimas levaram a me-
dalha de prata para casa. 

Segundo Helder Santos, co-
ordenador da Escola do América 
de Mariana, os jogos foram funda-
mentais para interação social e para 
a prática dos jovens atletas. “Estes 
resultados comprovam que nossos 
alunos estão no caminho certo e 

COMPETIÇÃO

que este projeto vem validando a 
sua eficiência no direcionamento 
destas crianças, tanto na prática es-
portiva como na formação de cida-
dãos de bem”, destacou. 
O PROJETO 

A iniciativa da Escola Oficial 
do América Futebol Clube de Ma-
riana é da Salum Construções Ltda, 
empresa responsável pelas obras do 
Eixo 1 nas barragens de Fundão 
e Nova Santarém. O projeto, que 
foi inaugurado em agosto de 2018, 
oferece aulas gratuitas para cerca de 
150 crianças e adolescentes, entre 
7 e 14 anos, e é uma oportunida-
de para aqueles que alimentam o 
sonho de serem jogadores profis-
sionais. Os atletas são treinados por 
profissionais capacitados com base 
na metodologia do América nos 
campos do Guarany e do Olimpic. 
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O evento é uma ação da Prefeitura de Mariana realizada por 
meio da Secretaria de Desenvolvimento Econômico.

“Empreendedorismo 
e Inovação” é tema da 
3ª da Terça Gerencial
DATA. O evento ocorrerá na próxima terça, 30 de julho, às 19h, 
no Centro de Convenções.

DE MARIANA

O tradicional encontro de 
empresários e profissionais ma-
rianenses receberá o empreende-
dor e engenheiro civil Alexandre 
Loureiro. O evento, realizado 
toda última terça-feira do mês, 
ocorrerá na próxima terça, 30 de 
julho, às 19h, no Centro de Con-
venções. A entrada é gratuita.

Alexandre empreendeu por 
25 anos no ramo da construção 
civil. O marianense levará àque-
les que desejam inovar e se des-
tacar no mundo dos negócios e 
possibilidades para atingir o su-
cesso almejado. “O assunto desta 
Terça complementa as anteriores 
- “Superando Crença Limitan-
tes: A Atitude que Transforma” 
e “Gestão de Carreira em Tem-
pos de Crise” -. Já falamos sobre 
o profissional como individuo, 
o cenário atual do mercado de 
trabalho e, agora, as possibilida-
des de reinvenção daqueles que 
o compõe. O objetivo é expor 
caminhos que auxiliem na cons-
trução de empreendimentos e 
empreendedores de sucesso”, 
comentou. O engenheiro é es-

pecializado em Administração 
Pública pela Fundação Arman-
do Alvares Penteado (faap) e 
tem MBA em Markenting e 
Coaching para Negócios Ibmec. 
Atualmente, Alexandre se dedi-
ca, exclusivamente, às atividades 
de “coach de Negócios”.

O secretário interino de 
Desenvolvimento Econômico, 
Edernon Marcos, ressaltou a im-
portância desta edição da Terça 
Gerencial para aqueles que dese-
jam se destacar no mercado de 
trabalho. “O Alexandre vai expor 
para a comunidade possibilida-

des que auxiliam no desenvolvi-
mento e na manutenção de ideias 
empreendedoras! Serão falas que 
darão mais segurança àqueles 
que desejam investir em novas 
ideias de negócios”, pontuou. 
O EVENTO

É uma ação da Prefeitura de 
Mariana realizada por meio da Secre-
taria de Desenvolvimento Econô-
mico que tem como objetivo investir 
na capacitação e no desenvolvimen-
to de micros, pequenas e médias 
empresas marianenses, além de pro-
fissionais da cidade que desejem se 
destacar no mercado de trabalho.

Confraria em ação!
No ultimo dia 11 de Julho, realizamos a doação de caixas de leite para 

Comunidade da Figueira. A Confraria Capim Canela agradece a todos os envolvidos.

“Não precisamos de muito, apenas um pelo outro.”
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A juíza da comarca de Mariana, Marcela Oliveira Decat, afirma que em razão dos tramites 
processuais tudo seria mais demorado sem a ação coletiva.

83 acordos são 
aprovados entre 
Renova e atingidos
REPARAÇÃO. Os valores são individuais e específicos para 
cada atingido indenizado.
DA REDAÇÃO

Nesta quarta-feira (24) 
foram homologados 83 acor-
dos pré-processuais de in-
denização entre os atingidos 
pelo rompimento da barra-
gem de Fundão e a Funda-
ção Renova. A fundação, que 
representa as mineradoras 
Vale, BHP e Samarco, acor-
dou valores que variam de R$ 
10 mil á 3 milhões de reais. 

A ação foi proposta pelo 
Ministério Publico Estadual 
contra as mineradoras, visando 
reparar os danos socioeconô-
micos causados pelo rompi-
mento da barragem de Fundão, 
em Mariana, em novembro de 
2015.  Outras 244 pessoas, 
além das 83 famílias indeniza-
das, também já fecharam ações 
individuais com a Fundação 
Renova, essas pessoas faziam 
parte da ação coletiva que ain-
da tramita na justiça. 

A desembargadora do Tri-
bunal de Justiça de Minas Ge-
rais (TJMG), Mariangela Meyer, 
afirma que a solução coloca fim 
a busca da reparação socioeco-
nômica dessas famílias. A juíza 
da comarca de Mariana, Mar-
cela Oliveira Decat, afirma que 

 Reprodução I Globo Minas

em razão dos tramites proces-
suais tudo seria mais demorado 
sem a ação coletiva.

Segundo o Ministério Pú-
blico, outras 400 famílias pre-
tendem também fechar acordos 
individuais. Além das indeni-
zações que estão sendo pagas 
nessas ações, as vítimas que per-

deram suas casas com o rom-
pimento da barragem também 
têm direito ao reassentamento.

São 900 as famílias atin-
gidas, a maioria ainda não 
foi indenizada. Cerca de 4 
empresas e 22 pessoas res-
pondem na Justiça pelo de-
sastre ambiental.
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Representantes da entidades marianenses e empresários compareceram na reunião para 
discutirem as pautas levantadas.

Movimento Juntos por 
Mariana se reúne com 
presidente da Renova
EXIGÊNCIAS. Foi marcada nova reunião para dia 30/07, quando 
a Fundação Renova trará respostas para as reivindicações.

DE ACIAM

O Movimento Juntos por 
Mariana é uma mobilização de 
iniciativa da ACIAM – Asso-
ciação Comercial, Industrial 
e Agropecuária de Mariana – 
que surgiu diante de diversas 
reclamações reiteradas dos 
associados e demais empre-
sários locais, com adesão de 
diversas outras entidades e 
lideranças locais, tais como a 
AMPLA, FEAMMA, APAC, 
Sindicatos, OAB, Câmara Mu-
nicipal, Prefeitura Municipal, 
entre outras. Este movimento 
tem por objetivo promover 
ações para melhoria da eco-
nomia municipal, bem como 
diminuir os diversos proble-
mas enfrentados pela popu-
lação em geral, seriamente 
afetada pelo rompimento da 
barragem da empresa Samar-
co Mineração S/A. 

As representações se reu-
niram com o Prefeito Duarte 
Jr e a Direção da Fundação 
Renova representados por: 
Dr. Roberto Waack, Cynthia 
Hobbs, Lígia, Pedro Nico-
lau e Marina Tiso, externan-
do sua insatisfação com o 
descumprimento de acordos 
firmados e com a atuação da 
Fundação Renova.

Alguns pontos que foram 
apontados:

Contratações de 
empresas locais

Prioridade na contratação 
de empresas, tanto na con-

Créditos I Reprodução ACIAM

tratação de serviços como na 
compra de produtos – Dar 
oportunidades reais aos em-
presários de Mariana. Foi 
observado, segundo o Movi-
mento, que a Fundação Re-
nova vem adotando critérios 
em desacordo com o Termo 
de Ajustamento de Conduta 
firmado, não priorizando as 
empresas locais e, ao revés, 
criando entraves para a con-
tratação das mesmas.

Exigência de um percentu-
al mínimo de subcontrata-
ção de empresas locais

Exigir das empresas con-
tratadas para as grandes obras 
e demais serviços, quando for 
absolutamente impossível a 
contratação de empresas lo-
cais, que, ao menos, subcon-
tratem empresas de Mariana, 
seja para a locação de máqui-
nas e equipamentos, prestação 
de serviços ou aquisição de 
produtos diversos, no percen-
tual mínimo de 40%. Devendo 
a presente obrigação contar do 
contrato firmado entre a empre-
sa e a Fundação Renova.

Obrigação de criar um 
projeto social que bene-
ficie entidades locais

O movimento sugeriu que 
a Fundação Renova atue direta-
mente ou mediante fomento/
colaboração, para a manutenção 
de entidades assistenciais locais, 
tais como asilo, creches, escolas, 
hospitais, dentre outras. 

Capacitação/ Treinamen-
tos/Cursos/Certificação

O movimento alega que a 
atuação da Renova tem sido 
infrutífera a capacitação já 
realizada a algumas empresas 
locais, uma vez que nenhuma 
ou quase nenhuma empre-
sa,  segundo o Movimento, 
mesmo com a certificação, 
mostrou-se vitoriosa em cer-
tames concorrenciais.

Transparências nos 
processos concorrenciais 
e nas contratações

O movimento sugeriu que 
as mesmas regras de COM-
PLIANCE que servem para 
empresas locais, adotasse na 
contratação das demais for-
necedoras de outros municí-
pios, e na atuação da própria 
Fundação. Desta forma, to-
das as associações, federações 
e sindicatos que assinaram o 
movimento entendem que a 
empresa causadora dos danos, 
bem como a FUNDAÇÃO 
RENOVA e suas mantenedo-
ras, devem praticar atos em 
prol da população atingida 
direta ou indiretamente. Foi 
marcada nova reunião para 
dia 30/07, quando a Funda-
ção Renova trará respostas 
para as reivindicações.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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Clínica lamenta o ocorrido e alega que não são 
recorrentes os atrasos e foi uma situação atípica.

Pacientes encontram dificul-
dades em realizar exames 
ATRASO. Nilza, que estava na fila da Center Clínica Popular (CEDISME), alega que, 
segundo outros pacientes, os atrasos tem sido recorrentes.

DA REDAÇÃO

Na manhã desta quarta-
feira (24), pacientes aguar-
davam na calçada da Center 
Clínica Popular. O motivo 
da espera seriam os exames 
agendados que, por atraso, 
fizeram com que os pacien-
tes ocupassem a calçada. 
Segundo as pessoas que ali 
estavam os atrasos tem sido 
recorrentes. Nilza, que es-
tava na espera de um exa-
me agendado, nos disse que 
haviam pessoas aguardando 
durante horas e que ainda 
não haviam sido atendidas. 

Em contato com a Cedis-
me, localizada na Rua Hélvio 
Moraes, 27, Vila do Carmo, o 
Ponto Final recebeu a infor-
mação de que o médico que 
atende a Clínica na realização 
de exames de ULTRASSO-
NOGRAFIA vem de Belo 
Horizonte, porém na data de 

hoje 24 de junho, o carro em 
que o mesmo estava apresen-
tou pane elétrica e parou por 
completo o funcionamento. 
O médico acionou a Segura-
dora, que pediu que esperasse 
no local e não tentasse forçar 
o funcionamento. Após várias 
horas de espera às margens 
da BR 040, nas proximida-
des do Condomínio Alfaville, 
segundo a Clínica, o veículo 
foi guinchado para Belo Ho-
rizonte em uma Concessio-
nária Autorizada. Como não 
teria tempo hábil para chegar 
a Clinica e realizar os exames, 
foi pedido um reagendamento 
para os próximos dias.

Também em resposta 
ao Jornal, a Clínica lamenta 
o ocorrido e alega que não 
são recorrentes os atrasos 
e foi uma situação atípi-
ca. “Desta forma, pedimos 

encarecidamente desculpas 
por eventuais atrasos nesses 
dias e certos que não mais 
ocorrerá, pois nosso lema é 
o bom atendimento e a sa-
tisfação de nossos clientes” 
ressaltou a Cedisme.

Nilza teve o seu agenda-
mento feito através da prefei-
tura, questionamos o secreta-

rio de saúde, Danilo Brito, e o 
mesmo alegou que a empresa 
será notificada e que a prefei-
tura de Mariana não concorda 
com o ocorrido. 

Colocar os CRÉDITOS neste espaço 

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br

A Escola de Artes e Ofícios 
Tradicionais de Mariana convida 
para a cerimônia de abertura de 
suas atividades didáticas. O even-
to acontece no dia 6 de agosto, 
às 18h, no espaço dedicado aos 
cursos, localizado na Rua Cônego 
Amando, 278, na Chácara.

A Escola de Artes e Ofícios 
Tradicionais é um projeto com du-
ração prevista para três anos, sen-
do que cada curso terá duração de 
um semestre. O objetivo é promo-
ver a preservação do patrimônio 
material e imaterial por meio da ca-
pacitação de jovens em ofícios liga-
dos à construção civil, atendendo 
à demanda por serviços de restau-
ração e construção do entorno e à 
necessidade de geração de renda 
de parte da população. Cada curso 
terá duração de um semestre.

São ofertadas 100 vagas em cin-
co áreas de qualificação: Alvenarias 
(taipa, adobe e pau a pique), Carpin-
taria, Ferragem (forja artística e fer-
ragem), Cantaria (pedra) e Pinturas 
especiais (cal, óleo, estêncil e pátinas).

No mês de agosto 
será inaugurada 
a Escola de 
Artes e Ofícios 
Tradicionais 

cursOs

DE MARIANA
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Localizada próximo à área hospitalar, a casa possui capacidade para receber até 78 pessoas.

Casa de Apoio é inaugurada em 
Belo Horizonte para marianenses
SUPORTE. O espaço da Prefeitura de Mariana irá acolher os marianenses que são diariamente atendidos 
pelo Tratamento Fora de Domicílio (TFD), na capital.

DA REDAÇÃO

“Esse é o legado que que-
remos deixar, um ambiente 
que o morador de Mariana 
possa chamar de seu e que, 
tenho certeza, irá acolher nos-
sa população”. Foi com essas 
palavras de orgulho que o pre-
feito de Mariana Duarte Jú-
nior inaugurou, na manhã des-
ta quarta-feira, 24, a Casa de 
Apoio em Belo Horizonte. O 
espaço da Prefeitura de Maria-
na irá acolher os marianenses 
que são diariamente atendidos 
pelo Tratamento Fora de Do-
micílio (TFD), na capital.

Localizada próximo à 
área hospitalar, a casa possui 
capacidade para receber até 
78 pessoas. Além de quatro 
refeições ao dia, o local con-
ta com dormitórios amplos e 
área de recepção. De acordo 
com o secretário de saúde, 
Danilo Brito, toda a estrutura 
do ambiente é pensada para 

Crédito I Pedro Ferreira

atender centenas de pacientes 
e familiares que diariamente 
precisam se deslocar à capital 

mineira. “Nos preocupamos 
com as famílias que se des-
locam para Belo Horizonte 

e muitas vezes elas não têm 
onde se abrigar, ou até mes-
mo precisam aguardar a con-

sulta que está marcada para 
mais tarde”, disse o secretário.

A ação foi recebida com 
comemoração pelo vigilan-
te Luiz Henrique Corrêa. O 
morador do bairro São Gon-
çalo passará por uma retino-
grafia em Belo Horizonte e 
será o primeiro marianense a 
passar a noite na Casa. “Esse 
centro de apoio veio em uma 
boa hora e tem capacidade de 
ir sempre melhorando. Vai ser 
muito bom para quem não tem 
condições, não tem família por 
aqui e vai poder receber toda 
atenção”, reforçou Luiz.

A Casa de Apoio fica na 
Rua Manaus, 445, ao lado 
da Cotemig, no bairro Santa 
Efigênia em Belo Horizonte. 
Para mais informações sobre o 
TFD da Prefeitura de Mariana 
ligue 3554-1658 ou 3557-9709.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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PREF MARIANA

O 10 selecionados para a 2ª fase do Canta Mariana foram convidados para subir ao palco 
por Sandra de Sá, ícone da música black brasileira.

Final do Canta Mariana aconteceu 
no último final de semana
EMOÇÃO. O vencedor da noite, Paulo Rodrigo Ferreira, agradeceu a cidade de Mariana pela oportunidade 
de participar do Canta Mariana.

DA REDAÇÃO

A final do Canta Mariana 
emocionou os amantes da músi-
ca que foram prestigiar a 3ª edi-
ção do Festival da Canção nesse 
sábado frio, 20 de julho, na Praça 
Minas Gerais. As músicas pre-
miadas, na fase de abrangência 
nacional da competição, foram: 
“Teu Sonho”, do carioca Paulo 
Rodrigo Ferreiro; “Sincrética”, 
do amazonense Carlos Alberto 
Gomes, interpretada por Jéssica 
Stephens; e “Cartas Marcadas”, 
do itabirano Luiz Aloisio Zeferi-
no, por Thales Martinez e Luiz 
Bira. O 1º lugar recebeu a baga-
tela de R$ 12 mil, o 2º, R$ 8 mil 
e o 3º, R$ 5 mil. O melhor intér-
prete da noite também foi agra-
ciado, o paulista Lô Vieira levou 
R$ 2,5 mil pela performance de 

Crédito I Prefeitura de Mariana

“A Janela do Sonho”. Sandra de 
Sá, que encerrava a programação 
de shows do Aniversário de 323 
anos de Mariana, foi quem entre-

gou os troféus aos vencedores. 
O vencedor da noite, Paulo 

Rodrigo Ferreira, agradeceu a 
cidade de Mariana pela oportu-

nidade de participar do Canta 
Mariana. Emocionado, Paulo 
Rodrigo ainda ressaltou que 
“mesmo se eu não ganhasse, 

já seria uma honra participar 
desse evento repleto de canto-
res de altíssimo nível”,  enalte-
ceu Paulo Rodrigo.

Além da entrega dos tro-
féus aos vencedores desta edição 
do Canta Mariana foi entregue 
também estatuetas aos primeiro 
ganhadores da competição que 
originou o atual Festival da Can-
ção, o “Festival da Canção Popu-
lar de Mariana”. Geraldo Reis, 
69, e Silas Pedrosa, 73, foram 
os marianenses homenageados. 
Os músicos conquistaram o prê-
mio com a música “O Canto do 
Boiadeiro”, em 1971.

Geraldo e Silas Pedrosa re-
ceberam o troféu das mãos do 
Secretário de Cultura, Efraim 
Rocha, que destacou a importân-
cia dos músicos para a história de 
Mariana e dos Festivais.
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As apresentações marcaram toda a trajetória da etapa nacional do Festival Canta Mariana.

Aniversário de Mariana 
reúne multidão na 
Praça Minas Gerais
POVO. Milhares de pessoas prestigiaram as apresentações do trio Melim, a 
Banda Nenhum de Nós e Sandra de Sá, que inicia sua nova turnê pelo país.

DE MARIANA

A Praça Minas Gerais se 
tornou palco das apresenta-
ções do aniversário de Maria-
na, que comemora 323 anos 
de história neste mês de julho. 
Iniciando na quinta-feira, tive-
mos a programação musica. 
Milhares de pessoas prestigia-
ram as apresentações do trio 
Melim, a Banda Nenhum de 
Nós e Sandra de Sá, que inicia 
sua nova turnê pelo país. As 
apresentações marcaram toda 
a trajetória da etapa nacional 
do Festival Canta Mariana.

Com 33 anos de carreira, 
a banda Nenhum de Nós de-
clarou que durante todo esse 
tempo nunca haviam marcado 
presença em uma cidade com 
um palco tão bonito. “Já roda-
mos diversas cidades e não tem 
como comparar esse lugar. É 
simplesmente maravilhoso es-
tar aqui”, disse à plateia. 

A programação musical no 
domingo começou logo cedo, 
às 11h, com o Banda na Praça, 
tradicional projeto quinzenal 
da cidade. Além das bandas 16 
de Julho e Sagrado Coração de 
Jesus, o Jardim ficou repleto 
de marianenses e turistas, que 
prestigiaram também a 4º Fes-
tival da Terra, voltado a culiná-
ria orgânica e artesanal. Farofa, 
mandioca ao alho e manteiga, 
risoto de couve flor, jiló regado 
ao molho de vinagre de café, 
rolinho de angu com couve e 

Crédito I Raissa Alvarenga

saladas ficaram a disposição 
para degustação dos presentes 
e também dos tropeiros que 
chegaram a cavalo na Praça 
Gomes Freire. Manifestações 
culturais com a comunidade 
Quilombola e apresentações de 
dança também tomaram o Jar-
dim, fazendo parte da progra-
mação do Festival de Inverno e 
também das comemorações do 
aniversário de 323 de Mariana.

O encerramento no último 
domingo, 21, foi de tirar o fô-
lego. Com repertório inédito, 
os músicos da orquestra Ouro 
Preto arrancaram aplausos da 
plateia presente. Tocando um 
dos discos dos Beatles, o coro 
que acompanhou os instru-
mentos e levou magia à apre-
sentação. Com uma ligação for-
te com a cidade, que motivou a 
apresentação do novo produto 
em primeira mão, o maestro 
Rodrigo Toffolo conta estar em 
Mariana é como estar em casa. 
“Sempre tivemos essa ligação, e 
também com o público. Sem-
pre brinco que estamos mais 
presentes aqui do que em Ouro 
Preto. É uma emoção muito 
grande quando nos apresenta-
mos, por isso escolhemos esse 
palco para esse novo repertó-
rio”, ressalta o maestro. Em 
2020 a orquestra completa 20 
anos. Além do todo o núcleo 
de bandas e da academia jovem, 
novos materiais já estão sendo 
projetados. Ainda este ano será 
lançado o 11º disco e no próxi-

mo, em comemoração as duas 
décadas de carreira, sairá o 
12º. “Estamos preparando um 
ano de comemorações. Vamos 
festejar toda essa trajetória 
com esses lançamentos e de-
mais projetos”, finaliza Tofolo.

De Cataguazes para Mi-
nas Gerais, Eliane Machado é 
figurinha carimbada nas apre-
sentações em Mariana, onde 
possui família e se faz presen-
te sempre que possível. “Não 
tem como não se emocionar 
com a apresentação. Ficaria 
horas aqui ouvindo, admiran-
do e aplaudindo todo esse ta-
lento. Sentimos a presença de 
palco de todos os músicos e 
isso é envolvedor. Não é à toa 
que fazem tanto sucesso e que 
são admirados por quem quer 
que os conheça e ouça”, afir-
ma, contando também que já 
prestigiou a orquestra em vá-
rias cidades de Minas.

Sobre as comemorações 
do aniversário da cidade, Elia-
ne conta que é o terceiro ano 
que vem à Mariana no mês de 
julho. “Quando acontece uma 
folga, tô em Mariana – conta 
aos risos. Nunca perco a opor-
tunidade de participar dos 
eventos daqui. A idade é muito 
rica em cultura e esse fomento 
é muito importante para toda a 
sociedade. Toda a organização 
do evento está de parabéns. 
Fico mais uma semana e, com 
certeza, estarei aqui no ano 
que vem”, finaliza.
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Festival de Inverno 
reforça relação daUFOP 
com a comunidade
EVENTO. De 6 a 21 de julho, foram mais de 250 atividades, entre oficinas, 
debates, espetáculos, exposições, mostras de filmes, concertos e shows.

DE MARIANA

Crédito I Patrícia Milagres

Durante 16 dias do mês de 
julho, Ouro Preto, Mariana e 
João Monlevade respiraram e 
viveram a arte e a cultura com 
a 52ª edição do Festival de In-
verno. Foram mais de 250 atra-
ções e eventos realizados nas 
três cidades e em alguns de seus 
distritos, marcando uma aproxi-
mação mais intensa e efetiva da 
Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP) com a população 
dos locais onde atua.

Para a reitora, Cláudia Marli-
ére, a Universidade deve exercer 
seu papel social e promover cada 
vez mais uma integração com as 
comunidades. Isso foi possível espe-
cialmente com a edição 2019 do Festival 
de Inverno, que levou suas ações e pro-
jetos de extensão para bairros e distritos, 
descentralizando o acesso à cultura e for-
talecendo laços e valorizando a arte local.

Atividades descentralizadas
No total, de 6 a 21 de julho, o 

Festival de Inverno promoveu mais 
de 250 atividades nas três cidades, 
como espetáculos, shows, concer-
tos, seminários, oficinas, mostras 
de filmes e exposições. Dois des-
taques importantes na proposta de 
descentralização do evento foram 
a Caravana Festival, com um total 
de 68 ações em diversos distritos e 
bairros, e a Potência da Periferia, 
com 53 atividades no bairro ouro
-pretano Padre Faria.

A pró-reitora adjunta de 
Extensão da UFOP e uma das 
coordenadoras gerais do evento, 
Gabriela de Lima Gomes, afirma 
que foi uma oportunidade de 
fortalecimento e apropriação da 
relação da Universidade e comu-
nidade.  “Tudo que a gente fez 
foi ligado aos trabalhos que já 
desenvolvemos na UFOP e dire-
cionado às comunidades. Inclusi-

ve para percebermos o tanto que 
a gente precisa trabalhar para e 
com as comunidades, nos inserir 
cada vez mais nos bairros e dis-
tritos”, avalia.

Cavalhadas de Amarantina
Em 2019, o Festival de Inver-

no teve como tema central “Diá-
logos com os sertões das Gerais”, 
com objetivo de provocar diálo-
gos com os sertões das Gerais e 
evidenciar o modo de vida tro-
peiro e sertanejo. Realiza, assim, 
uma homenagem às Cavalhadas 
de Amarantina (distrito ouro-pre-
tano). Trata-se de uma tradição de 
origem portuguesa que represen-
ta a luta entre mouros e cristãos, 
que, em Amarantina, são regis-
tradas como patrimônio cultural 
ouro-pretano desde 2011 e acon-
tecem todo mês de setembro.

O evento também celebrou 
os 50 anos de fundação da UFOP, 
responsável por sua organização  
desde 2004. O Festival de In-
verno de Ouro Preto, Mariana e 
João Monlevade 2019 é uma rea-
lização da UFOP, em parceria 
com a Fundação Gorceix e as 
prefeituras locais e conta com 
o patrocínio da Vale.

Dois destaques importantes na 
proposta de descentralização 
do evento foram a 
Caravana Festival

PARTICIPE

Comunidade do Barro 
Branco realiza 1º Arraiá

Com canjica, quentão e 
muita alegria, a Comunida-
de do Barro Branco convida 
para o 1º Arraiá que será re-
alizado na noite do próximo 
sábado, dia 27 de julho. 

A festança contará com 
barraquinhas de comida típica 

e terá início às 19h, com a apre-
sentação da Quadrilha Mirim 
da Catequese. Em seguida, do 
Zé Pereira da Chácara e do gru-
po de quadrilha Pé de Moleque. 
Às 22h30, um animado forró 
vai embalar o arraiá na Quadra 
Poliesportiva de Barro Branco.

DE MARIANA
A cidade de Mariana lidera o 

ranking do ICMS Cultural 2019, 
dessa vez, com 66,35 pontos, con-
forme foi divulgado na última sex-
ta-feira, 19, pelo Instituto Estadual 
do Patrimônio Histórico e Artístico 
(Iepha-MG), vinculado à Secretaria 
da Cultura do Governo do Estado. 
Mariana ocupou o primeiro lugar 
na lista em meio a 804 municípios, 
ficando com mais de 30 pontos na 
frente do segundo colocado.

A cidade terá assegurada a 
maior parcela na distribuição do 
ICMS Cultural em 2020. A expec-
tativa é de que o primeiro lugar 
renda quase R$1,5 milhão para ser 
investido nas políticas públicas da 
preservação do patrimônio históri-
co cultural de Mariana.

Mariana é líder 
do ICMS Cultural
DE MARIANA



Jornal Ponto Final 
 25 a 31 de julho de 2019 12| CULTURA

Nesta edição, o festival vai oferecer mais de 100 rótulos de grandes cervejarias mineiras

Terceira edição do Ouro 
Bier Fest será entre os 
dias 24 a 28 de julho
CONFIRA. A grande novidade este ano é a realização do Fórum 
de Tecnologia Cervejeira.

DE MARIANA

Ouro Preto sedia a terceira 
edição do Ouro Bier Fest – Fes-
tival Internacional  de Cervejas 
Artesanais de Ouro Preto. Este 
é um dos mais novos e maiores 
festivais cervejeiros de Minas 
Gerais e tem como foco princi-
pal a cerveja artesanal mineira e 
sua cadeia produtiva; mas suas 
atrações incluem também músi-
ca, gastronomia, palestras sobre 
o mercado cervejeiro e outras 
surpresas mais. Ele já faz parte 

Crédito I Reprodução

do calendário da cidade e incre-
menta o turismo de Ouro Preto.

Nos anos anteriores, o even-
to aconteceu durante a Semana 
Santa. Porém, como este ano, 
a data coincidiu com o feriado 
de 21 de abril (grande marco na 
cidade), a organização precisou 
mudar a data. “Já era tradição 
realizarmos o evento durante a 
Semana Santa, mas como a data 
foi junto com o feriado de Ti-
radentes, tivemos que repensar 
nossa estratégia. Então, vimos 
em julho uma boa opção para 

realizarmos o festival, pois é um 
mês de férias e coincide com o 
final do Festival de Inverno de 
Ouro Preto”, explica Júlio Fü-
zessy, um dos organizadores.

 Nesta edição, o festival 
vai oferecer mais de 100 rótu-
los de grandes cervejarias mi-
neiras como: Backer, Verace, 
Krug Bier, Fürst, Cervejaria 
Loba, Albanos, Prussia Bier, 
Cervejaria Caraça, Insana, 
Wäls, DoktorBrau,Corja Brew, 
Évora, Bergen, Läut, Colder e 
Cervejaria Acadêmica.

 No quesito música, 
grandes bandas farão a ale-
gria dos participantes. Con-
fira a grade da programação:

Sexta
Tales of  Carnivale
Teto Vinil
Trem das Sete

 Sábado
BeerJuice
Lurex
RockBras
Little Butter Harmonica Blues
Poison Gás

Já a parte gastronômica, 
ficará por conta de diferentes 
food trucks. O espaço do festi-
val também foi ampliado, assim 
como o número de banheiros 
femininos. Também terá espaço 
Kids para os pais poderem ir se 
divertir e as crianças também!

As entradas na sexta-feira 
(26/07) e no domingo (28/07) 
serão gratuitas, mediante a entre-
ga de uma agasalho ou um pacote 
de fralda geriátrica para o Asilo de 
Ouro Preto e no sábado (27/07) o 
participante pode retirar o convite 
pelo site do evento: www.ourobier.
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¨esporte

Atletas marianenses  
são convocados para 
Seleção Brasileira 
CONFIRA. No período  de inscrição a Seleção Brasileira de Esportes 
de Contato atuará em todas as competições classificatórias.

DA REDAÇÃO

A Confederação Brasileira 
de Esportes de Contato convoca 
atletas de Mariana que também 
são integrantes da Associação 
Mineira de Esportes de Contato 
para Compor o quadro da Seleção 
Brasileira de Esportes de Contato 
que irá competir na Copa Mun-
dial WTKA2019. No período  
de inscrição a Seleção Brasileira 
de Esportes de Contato atuará 
em todas as competições classi-
ficatórias, semi-finais e finais do 
evento. A Associação Mineira de 

Esportes de Contato e a Confe-
deração Brasileira de Esportes de 
Contato, solicita o apoio das au-
toridades, poder público e empre-
sas para que o atleta convocado 
possa dispor de tempo e recursos 
necessários para atingir o auge de 
sua forma técnica, mental e física 
representando com brilhantismo 
sua cidade, seu estado e seu país.

 
Os atletas são:
Marciano Anderson da Silva 
Brazilian Grappling & Semi 

Contact até 95,00 Kgs. 

Carlos José Ferreira Lopes 
Brazilian Grappling & Light 
Contact até 87,00 Kgs 

David Luciano Evangelista 
K1 até 75,00 Kgs 

Sabrina Alexandra Carvalho de Jesus 
Brazilian Grappling Kadete

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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Rodada cheia 
de goleadas na 2ª 
divisão do campeonato 
marianense
TABELA. Confira os resultados da rodada. 
DA REDAÇÃO

Aconteceu no último final 
de semana mais uma rodada do 
campeonato da 2ª divisão do 
futebol de Mariana. As equipes 
fizeram a festa e as redes não 
pararam de balançar. 

Novamente as equipes do 
Independente de Aguas claras e 
Colômbia mostraram as suas for-
ças e venceram. Agora lideram as 
suas chaves e já são apontados por 
muitos como os grandes favoritos 
ao acesso a 1ª divisão de 2020.

Confira os resultados:
Paracatu 0 x 4 Colômbia 
Independente 4 x 1 Barro Branco 

Unidos São Bento 1 x 3 Cafundao 
Vila Nova 4 x 0 Parma 
Engenho 1 x 1 Ideal 

jogos

Definidas as semifinais
do Campeonato de júniores 

Tivemos no último sá-
bado a última rodada do 
campeonato de Júniores de 
Mariana. Em águas claras as 
equipes do Ideal x Meninos 
da Vila se enfrentaram, es-
tava em jogo a última vaga 
para a semifinal da compe-
tição. 

A equipe do Ideal aplicou 
uma goleada pelo placar de 5 

x 0 e garantiu a última vaga 
para a semifinal.

Confira como ficaram os 
jogos das semifinais: 
Morro Santana x ideal 

DA REDAÇÃO

São Caetanense x Olimpic

O jogos que acontecem 
no próximo sábado, a partir 
das 15 horas. 
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Acordos...
Homologados 83 acordos da Fundação Renova com al-

gumas famílias atingidas pelo rompimento da barragem de 
Fundão. Vale questionar, essas famílias estão satisfeitas com 
esses acordos ou aceitaram simplesmente por não acredi-
tarem em algo melhor? Ter esperança três anos depois de 
perder tudo... É exigir demais dessas pessoas. A maior parte 
dos atingidos não foi indenizada, três anos e meio após o 
crime, nada de indenização. O reassentamento? Nada. Paz? 
Isso não existe mais na vida do atingido. Quem encontra paz 
sem o seu lar? Sem um local com o qual se identificar? Um 
local que nada tem a ver com as suas origens, com os seus 
costumes. Ser forçado a se adaptar a outro meio é tão cruel 
quanto não ter se quer um meio. Ver sua cultura desfeita, 
seus filhos crescendo em um lugar que não deixará sauda-
des, olhar pra trás e saber que a cada dia fora da sua terra, 
é um dia a menos, um dia a menos de vida, um dia a menos 
de paz. Torcer, vamos torcer. Que mais famílias possam ser 
indenizadas, que algum dia essas pessoas possam se encon-
trar novamente. 

Secretária de Saúde/
Cerol/ Vandalos de novo

TFD: Um grande sal-
to de qualidade deu a se-
cretária de saúde do nos-
so município ao adquirir 
uma casa em Belo Hori-
zonte para acolhimento 
aos pacientes e acompa-
nhantes pelo TFD. Aliás 
está grande idéia surgiu 
no período eleitoral do 
ex-prefeito Celso Cota 
mas que infelizmente só 
ficou na boa intenção, 
para tristeza de centenas 
de pessoas que necessi-
tam destes atendimentos 
e ficavam e ficam nas 
mãos dos exploradores 
comerciantes em volta as 
áreas hospitalares, além 
dos cansaços pelas via-
gens de ida e volta a ca-
pital. Só mente aqueles 
que necessitam e sabem 
destas dificuldades reco-
nhecerão a importância 
desta casa que fica situa-
da na rua Manaus (salvo 
engano). Quanto aos cri-
térios ainda não conheço, 
mas mesmo que tenha 
que pagar para tomar um 
cafezinho, para dormir 
ou fazer alguma refeição 
valerá apenas, afinal terá 
que ter alguém para con-
trolar e p/ executar tais 
necessidades. Será tipo 
um condomínio. Nota 
dez para tal atitude!

CEROL: Acredito 
que muitos estão acom-
panhando o caso daquele 
menino internado em um 
hospital de BH que cor-
reu o risco de ter uma de 
suas pernas amputada em 
consequência destas mal-
ditas linhas chinesas ou 
cerol. Um outro menino 
quase teve também o pes-
coço decepado por isto 
tbm. Infelizmente isto 
vem acontecendo todos 
os dias e os responsáveis 
nunca aparecem.  Aqui 
mesmo em Mariana eu há 
tempos venho chamando 
e alertando as nossas au-
toridades, no caso policia 
militar e guarda munici-
pal e principalmente os 
pais sobre a necessidade 
de intensificar as fiscali-
zações quanto estas brin-
cadeiras danosas. O que 
se vê de marmanjos sol-

tando pipas e o que se vê 
também de pipas sendo 
cortadas no ar é brinca-
deira. As crianças mesmo 
o fazem sem as maldades 
dos marmanjões e os pais 
ficam em casa tranquilos 
como se nada estivesse 
acontecendo. Na verdade; 
eu não vejo dificuldade 
nenhuma destes respon-
sáveis que citei averigua-
rem com atenção nestes 
lugares, dando uma blitz 
preventiva antes que um 
mal maior venha acon-
tecer. Portanto deixo re-
gistrado mais uma vez o 
meu alerta.

Vandálos : Na edição 
passada eu comentei so-
bre  estas turminhas de 
vândalos ou melhor de 
gangues, que aparecem 
nas festas só com o pro-
pósito de atrapalharem as 
mesmas e colocarem em 
riscos as demais pessoas 
e principalmente as crian-
ças. Na semana passada 
foi no arraial do Cere-
jeira/ Rosário promovi-
do pelo meu amigo João 
Bosco, que correu atrás 
de tudo além de gastar 
do próprio bolso. Estes 
vândalos acabaram com 
a festa do mesmo. Agora 
surgem de novo na festa 
da rua Eucalipto/Rosário 
e segundo algumas pesso-
as presentes houve-se até 
tiro e uma correria dana-
da. Uma coisa é certa: Se 
medidas mais rigorosas 
não forem tomadas pelas 
autoridades responsáveis 
estaremos na eminência 
de uma grande tragédia , 
embora reconhecendo o 
grande empenho da poli-
cia e da guarda municipal. 
Infelizmente com está 
turma só Jesus.
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¨sociais com Rômulo Passos e Tiago Souza

Jornal Ponto Final
18 a 24 de julho de 2019

O destaque dessa semana é a gatinha Letícia que 
comemorou seus 5 anos de idade. Parabéns, princesa!

Aí está uma dupla infalível, Pedro  e Geraldinho 
(Chopana). Se você ainda não foi, não deixe de 
conhecer. Fica próximo ao bairro Liderade.

O presidente do Sindijori (Sindicato dos Proprietários 
de Jornais, Revistas e Similares do Estado de Minas 
Gerais) Rodrigo Silva Fernandes, em recente encontro 
com o diretor do jornal Ponto Final, Rômulo Passos, 
viabilizando um encontro dos proprietários de jornais 
do interior na cidade de Mariana, aguardem!

Quarta-feira (24), foi o dia dela, aniversário da nossa 
advogada Jussara Freitas. Parabéns e sucesso sempre!

Dois grandes homens que pregam muito bem a 
palavra de Deus, o professor Davi e o vereador
Bruno Mol! Abraços

Prefeito Duarte Júnior e representantes políticos 
em Belo Horizonte na inauguração da Casa de Apoio 
para os marianenses. Parabéns administração pela 
iniciativa!


